

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

MARTES 14 DE MARZO DE 2017 | Año XLI | Número 14.495 | EDICIÓN EUROPA

Mas, inhabilitado dos años por desobedecer a la justicia

El TSJ de Cataluña condena El político independentista al 'expresident' por el referéndum ilegal del 9-N

recurrirá al Supremo, pero no podrá ser candidato

El tribunal asegura que Mas "pervirtió los principios democráticos"

JESÚS GARCÍA, Barcelona Artur Mas se convirtió ayer en el primer presidente autonómico condenado por desobedecer una resolución judicial. El Tribunal Superior de Justicia de Cataluña le impuso una pena de dos años de inhabilitación para ejercer cargos públicos de cualquier clase, "ya sean de ámbito local, autonómico o estatal", por organizar la consulta independentista del 9-N de 2014 pese a haber sido prohibida por el Constitucional. La sentencia establece que el expresident "pervirtió los principios democráticos" junto con la vicepresidenta Joana Ortega y la consejera Irene Rigau, también condenadas. La fiscalía pedía 10

El PDeCAT carece de un líder sólido para afrontar la próxima campaña PAGINA 17 años de inhabilitación para Mas porque también lo acusaba de prevaricación, pero los tres han sido absueltos de este delito. La condena complica el futuro político de Mas: la ley electoral le impide presentarse como candidato incluso aunque recurra ante el Supremo. PÁGINA 16

EDITORIAL EN LA PÁGINA 12

Alcaldes y dirigentes de toda España garantizan su apoyo a Diaz

ANABEL DÍEZ, Madrid Susana Díaz no se lanzará "sin red" a la carrera por liderar el PSOE, según resaltan dirigentes de distintas provincias y alcaldes que apoyan su candidatura. Cuando el 26 de marzo la presidenta de la Junta de Andalucía celebre su esperado acto con militantes en Madrid ya contará con el respaldo de varios miles de afiliados. Diferentes secretarios generales del partido dan por descontado que Díaz dispondrá de una red de apoyo de cierta relevancia para enfrentarse a Pedro Sánchez y Patxi López. Decenas de alcaldes, concejales, secretarios de agrupaciones locales y provinciales y cuadros del partido de toda España se han brindado a trabajar por su candidatura. PÁGINA 18



¿PROEZA CIENTÍFICA O IRRESPONSABILIDAD SOCIAL? Mauricia Ibáñez ha sido madre de mellizos a los 64 años después de que le retiraran la custodia de su primogénita por "desamparo". "Decidí volver a ser madre porque la experiencia de tener a Blanca fue estupenda", declara a EL PAÍS./BERNARDO PÉREZ PÁGINA 23

Un estudio recoge 66 testimonios del chantaje de 45 años a los empresarios

Así era el 'impuesto revolucionario de ETA

LUIS R. AIZPEOLEA, San Sebastián A lo largo de 45 años, ETA extorsionó a más de 10.000 personas con el impuesto revolucionario para financiar su actividad terrorista. Con este método la banda llegó a tener unos abultados presupuestos -- entre 4,5 y 6 millones en los años setenta y ochenta—, a los que sumaba lo obtenido con sus más de 80 secues-

tros. Un equipo de la Universidad de Deusto ha entrevistado a 66 víctimas de esta extorsión, la faceta más oculta de los terroristas. La organización hacía que los empresarios chantajeados se sintieran estigmatizados al presentarlos como explotadores de los trabajadores. Los responsabilizaba de la dictadura y del "conflicto político".



Escocia pedirá permiso al **Parlamento** para celebrar otro referéndum

Londres dice que los escoceses sufrirán "más incertidumbre y división"

PABLO GUIMÓN, Londres La ministra principal de Escocia, Nicola Sturgeon, anunció ayer que la semana próxima pedirá a la Cámara escocesa que le autorice solicitar al Parlamento de Westminster la celebración de un segundo referéndum de independencia antes de la primavera de 2019. Sturgeon lo justificó por "el muro de intransigencia" de Londres para adecuar el resultado a favor del Brexit con el voto de permanencia en Reino Unido de los escoceses. La primera ministra británica, Theresa May, dijo que el anuncio llevará "más incertidumbre y división" a Escocia. Página 3

Turquía y la UE, a punto de romper tras las amenazas de Erdogan

CLAUDI PÉREZ, Bruselas Turquía es esencial para la política migratoria europea y está en negociaciones para entrar en la UE, pero su flirteo con Rusia, las reformas antidemocráticas de Recep Tayyip Erdogan y sus amenazas a Holanda han extremado la tensión. Bruselas ha pedido al presidente turco que evite declaraciones que puedan "agravar la situación". Ankara amenaza con revisar el pacto migratorio. PÁGINA 5

EDITORIAL EN LA PÁGINA 12

ADEMÁS

Los seguros de salud se disparan por temor a las listas de espera

Los seguros de salud sumaron el año pasado 11,14 millones de clientes, un 3,43% más que en 2015. Una de las razones de esta pujanza es el deterioro del sistema público sanitario. P37



Pulse of Europe sale en defensa de una UE libre y pacífica

Las jóvenes venezolanas se van a dar a luz a Colombia

Imputado un jefe de Adif por el accidente de Santiago